

**Buscan profesionales**

La Corporación Colombiana de Investigación Agropecuaria, Agrosavia, tiene abierta una convocatoria para vincular 49 profesionales en fitopatología, fitomejoramiento, entomología, química y agroindustria, entre otras.

**Movilidad Magdalena**

En febrero se movieron 221.373 toneladas de carga por el Río Magdalena, lo que representa 104.852 toneladas más que las movilizadas en enero, cuando fueron 116.521 toneladas, según informó Cormagdalena.



Archivo/VANGUARDIA LIBERAL

**Activos totales**

Al cierre de enero de 2019, los activos totales del sistema financiero ascendieron a \$1.724,7 billones, cifra superior en \$140,5 billones frente a enero de 2018 y en \$9,2 billones frente al mes anterior, según Superfinanciera.

**Peor cotización**

El sector cafetero encendió las alarmas desde que la Bolsa de Nueva York se empezó a cotizar por debajo de un dólar, la caída a US\$0,96 por libra que reportó ayer es su nivel más bajo de los últimos 13 años.

MONEDAS		CAFÉ		UVR		TASAS		PETRÓLEO		DEVALUACIÓN		INFLACIÓN		ORO	
TRM DÓLAR	\$ 3.153,20	Hoy	Ayer	Hoy	Ayer	Nacional DTF EA	4,64 %	Dólares por barril	Brent	Diaria	\$ -14,58 ▼	Mensual	0,57 %	Compra	121.150,86
Dólar*(C)	\$ 2.930	US\$ 0,98	US\$ 1,00	\$ 263,0568	\$ 263,0006	Internacionales Libor	2,88 % Anual	Hoy	66,70	Corrido año	% -2,68 ▼	Febrero 2018	1,18 %	Venta	131.685,72
Dólar*(V)	\$ 2.900	Predio interno Federacafé		CACAO		Prime	5,50 % Anual	Ayer	66,64	90 días	% -0,28 ▼	PAAC*	0,58 %	Ayer	121.297,50
Euro	\$ 3.554,60	Hoy	Ayer	Para Marzo 2018		Barril		WTI	Hoy	12 meses	% 10,13 ▲	Acumulado	1,50 %	Compra	131.845,11
Euro*(Compra)	\$ 3.250	\$ 680,875	\$ 691,875	US\$ 2.202,49				Ayer	56,87	*Porcentaje de Ajuste Año Gravable		Febrero	0,58 %	Venta	131.845,11
Euro*(Venta)	\$ 3.360											Acumulado	1,50 %	Compra	1.246,42
Libra	\$ 4.128,48											Febrero	1,50 %	Venta	1.558,02
	\$ 4.148,20											Acumulado	1,50 %	Ayer	1.229,43

Ecopetrol invertirá \$20 mil millones en esa región de Santander

# Recuperación socio-ambiental de Lisama 158 va en un 55%

De acuerdo con el informe de Ecopetrol, el restablecimiento de los micro-hábitat y hábitat ya alcanza el 80% en esa zona del Magdalena Medio Santandereano.

REDACCIÓN ECONOMÍA  
trodriguez@vanguardia.com

El 2 de marzo de 2018, en La Fortuna, corregimiento situado entre los límites de Barrancabermeja y San Vicente de Chucurí, el pozo Lisama 158 presentó un afloramiento de crudo que llevó a un desastre ambiental.

De acuerdo con los datos se presentó un derrame de 550 barriles que fueron a parar a 49 cuerpos hídricos de esa zona en el Magdalena Medio Santandereano.

Tras el taponamiento del pozo comenzó el restablecimiento y recuperación socio-económico de la zona afectada.

De acuerdo con el informe presentado ayer por la Ecopetrol, la estatal petrolera, se priorizaron 27 proyectos de inversión entre 2018 y 2021, por un valor de \$20.017 millones, de los cuales el 55% (\$11.777 millones) están en ejecución.

Esas iniciativas fueron acordadas con las comuni-

**FLORA Y FAUNA**

Respecto a la flora y fauna afectada en la zona, Ecopetrol sostiene que la "recuperación de especies afectadas registra un avance del 47%, y el restablecimiento de micro-hábitat y hábitat alcanza el 80%. Se espera completar el 100% en el transcurso de los próximos meses".

Junto con la Fundación Cabildo Verde se atendieron 6.622 animales de los cuales 3.546 estaban impregnados de crudo. Para apoyar la actividad pesquera, se trabaja con 22 asociaciones de pescadores del Magdalena Medio. En principio están vinculados a las labores de limpieza y posteriormente se implementarán programas de repoblamiento y de comercialización.

dades y administraciones locales.

Se trabaja en inversiones sociales, en fuentes hídricas, manejo de la flora,

**32** días de trabajos con equipos especializados llevó la operación de sellamiento del pozo Lisama 158.

fauna y subsuelo en la zona de influencia.

De acuerdo con el informe de Ecopetrol, a la fecha, se han entregado obras por \$2.289 millones.

Igualmente, se avanza en "la ejecución de otras en salud, educación, gasificación rural, mejoramiento vial, proyectos productivos y conservación del recurso hídrico por un total de \$9.448 millones en Barrancabermeja, San Vicente de Chucurí, Puerto Wilches, Sabana de Torres, Betulia y Girón, que beneficiarán a 1.280 familias y 931 estudiantes".

**Fuentes hídricas**

Con relación a la limpieza de las fuentes hídricas, ya se cumplió en un 100% con el retiro del hidrocarburo que llegó a los afluentes. Fueron intervenidas las quebradas La Lizama y Caño La Muerte, y el río Sogamoso.

La limpieza fina (retiro de residuos de hidrocarburo en el lecho hídrico y en



La limpieza de puntos específicos en donde aún se tiene presencia de petróleo sigue dándose en la zona afectada.

sus laderas) sigue ejecutándose, ya que hay sectores donde aún existe presencia del hidrocarburo.

Para seguir exentas se incluirá artículo en PND

# Los beneficios AFC y pensiones voluntarias no serán gravadas

REDACCIÓN ECONOMÍA  
trodriguez@vanguardia.com

Para mantener "los beneficios de rentas exentas y proteja a quienes tienen esas cuentas para gozar de beneficios tributarios", el Gobierno Nacional, a través del Ministerio de Hacienda y Crédito Público, presentará un artículo interpretativo en la discusión del Plan Nacional de Desarrollo.

Con lo anterior se da marcha atrás y se tumba la norma que en principio pretendía que más de un millón de personas en el país, tuviesen que pagar impuesto a la renta por sus ahorros en fondos de pensiones voluntarios y en cuentas AFC.

Esos ahorros tienen como destinación la compra de vivienda, mecanis-

**DATO**  
De acuerdo con el Gobierno, la Ley no quedó clara y contiene un error; de ahí, que se tenga que subsanar en el PND.

mo que ha sido sustancial para ese propósito.

El retroceso estatal frente a esa temática se dio de manera presurosa, tras la publicación de un decreto reglamentario de la Ley de Financiamiento que sacaría de la categoría de exentas a este tipo de ahorros efectuados en su gran mayoría por la clase media del país.

Para los expertos, en Colombia aproximadamente 930.000 personas tienen un ahorro voluntario para su jubilación, y 250 mil poseen sus ahorros en las AFC.

En las cuentas de estos dos modalidades de ahorro se tienen cerca de \$22,24 billones de pesos; siendo la pensión voluntaria la de mayor representación, con \$21 billones.

Los dineros depositados en dichas cuentas son considerados rentas exentas para el periodo gravable.



En el tratamiento tributario de las cuentas AFC y Pensiones Voluntarias, éstas seguirán en la categoría de exentas.

## SHERMAN CÁRDENAS HIZO SU MEJOR JUGADA

INVIRTIENDO EN COLINA DEL VIENTO

HAZ PARTE DE ESTA GRAN HINCHADA PLANIFICANDO TU CUOTA INICIAL DESDE

# \$850.000

MENSUALES Y EN 40 MESES TIENES TU PROPIO APARTAMENTO.

**VEN, CONÓCELO Y HAZLO REALIDAD. SOLICITA TU CITA AL**  
☎ 320 211 75 00

Sherman Cardenas  
MILLONARIO DEL PRESEJO BUCARAMANGA

\*Este render es de referencia y pueden surgir cambios arquitectónicos sin previo aviso. \*Aplica condiciones y restricciones